



Vorläufiges Protokoll der 03. Sitzung des 49. Studierendendenparlaments am 24.05.2023

Anwesenheit

Liste 1: Patrik

- 1. Patrik Aivazi
- 2. Oliver Pieper
- 3. Son Le Thanh

Liste 2: Profitratte

- 1. Luisa Malick
- 2. Patrick Francisco Alves
- 3. Ludwig Josefine
- 4. Andreas Klinko
- 5. Kevin Sinner
- 6. Fabian Krell
- 7. Rahime-Ergem Cetinbag
- 8. Arno Stockhausen
- 9. Luis Felipe Barbosa Cajado
- 10. Maxi Ascione
- 11. Jonas Hochbrückner
- 12. Adel Khadraoui
- 13. Lisa Rose
- 14. Marius Brenner
- 15. Ayebüke Küçük
- 16. Michelle Stoltze
- 17. Michelle Gerhardt

Liste 3: DSL

- 1. Sebastian Bücken
- 2. Franziska Ehrhardt
- 3. Robert Lorenz
- 4. Niclas Benken (Behnken)
- 5. Shaleen Hoffmann
- 6. Maximilian Wessel
- 7. Dennis Pleyer
- 8. Chantal Ann Chalas
- 9. Haris Abbas Qureshi
- 10. Merve Tekin
- 11. Alexander Fenyk
- 12. Thu Van Vu
- 13. Jan Windecker
- 14. Hanna Von Trümbach
- 15. Lovepreet Singh Metla
- 16. Isabelle Wirth
- 17. Kevin Rupp
- 18. Sabrina Dracic
- 19. Erik Teitge
- 20. Katharina Konradi



- 21. Heinrich Hiebert
- 22. Jasmin Schmitt
- 23. Adrian Niemeyer
- 24. Ning Yang
- 25. Marius Oldenschläger

Liste 4: FB3-Vip´s

- 1. Jessica Johnson**
- 2. Enis Dogan
- 3. Nathalie Gieselmann
- 4. Amelie Klein
- 5. Anna Hendlmeier

Liste 5: Quotenfrauen

- 1. Michele Helms-Brooks**
- 2. Marlene Therese Decker
- 3. Emma Nienhaus
- 4. Laura Lobello
- 5. Marianne Elisabeth Leonhardt
- 6. Laurena Wagner
- 7. Jenny Brückmann
- 8. Marie Grütter

Liste 6: GORILLAS

- 1. Noah Kleist**
- 2. Thorben Buch**
- 3. Alena Nguyen**
- 4. Lucas Katschke**
- 5. Leonie Brand**
- 6. Dervis Odun
- 7. Lia Comesana Macias
- 8. Sascha Hippert
- 9. Janina Warschewski
- 10. Laura Linn



Tagesordnung

Tagesordnung:

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Verabschiedung Protokoll der 02. Sitzung des 49. Studierendenparlaments
3. Genehmigung der Tagesordnung
4. Vorstellung Hochschulprotal „HISinOne“
5. Wahl des Wahlvorstandes
6. Wahl des AStA Vorstandsvorsitz
7. Wahl des Ältestenrates
8. Wahl des Wahlausschusses
9. Aktualisierung des Haushaltsentwurfs
10. Berichte
 - a) Präsidium
 - b) AStA
 - c) Delegierte
 - d) Weitere Ausschüsse
11. Finanzanträge
12. Arbeitsgruppe Wahlordnung
13. Sonstiges

Sitzungsanfang: 18:06Uhr

Sitzungsende: 22:08Uhr



Protokoll

TOP 1 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Niclas eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Parlamentarier*innen zur 03. Sitzung des 49. Studierendenparlaments.

Feststellung der Beschlussfähigkeit:

17/25 anwesend

- Beschlussfähigkeit ist festgestellt

2. Verabschiedung des Protokolls der 02. Sitzung des 49. Studierendenparlaments

Änderungswünsche: Erneute Überprüfung und Korrektur des Protokolls

Abstimmung des Protokolls:

0 JA / 4 NEIN / 10 ENTHALTUNG

→ nicht angenommen

3. Genehmigung der Tagesordnung

Eilantrag: Aktualisierung des Haushaltsentwurfs von der letzten Sitzung → TO-Punkt 9

Vorschlag: Die Vorstellung der neuen „HisinOne“-Plattform soll auf den TO-Punkt 4 verschoben werden, dass unsere Gäste nicht so lange warten müssen.

Abstimmung der geänderten Tagesordnung:

17 JA / 0 NEIN / 0 ENTHALTUNG

→ angenommen

4.“HIS in ONE“ Vorstellung:

Herr Thiele stellt sich kurz vor. Er ist zuständig für die Bemühungen zur Digitalisierung des neuen Campus-Management-Systems.

Laura Theis (DTO) koordiniert das Projekt und gibt uns einen kurzen Einblick in die neue Plattform.

Jutta Witte erklärt mittels einer Beamer Präsentation wie das neue User-Interface aufgebaut ist.

Die neue Plattform wird voraussichtlich am 01.06.2023 online gehen. Sie soll Antragsstellungen, das Bearbeiten der Kontaktinformationen, die Übersicht über die Semesterbeiträge und das HIS QIS Portal vereinen.

5. Wahl des Wahlvorstandes

Vorgeschlagene Kandidat*innen:

- Mika McGee
- Sophie Häuer



-Vassilios Miamis

Ist eine Vorstellung der Beteiligten gewünscht? Nein

Ist eine Personaldebatte gewünscht? Nein

Sind alle mit einer offenen „en Bloc“-Abstimmung einverstanden? Ja

Abstimmung offen und en Bloc:

17 JA / 0 NEIN / 0 ENTHALTUNG

→ **angenommen**

→ 5 Minuten Pause für den Positionswechsel

6. Wahl des AstA Vorstandsvorsitz

Noah stellt kurz die Aufgaben des Vorsitzenden vor: Der Vorsitz hat viel mit dem Präsidium zu tun und repräsentiert die Studierendenschaft vor Unternehmen oder anderen Asten. Er ist im Senat vertreten und hat dort ein Rederecht jedoch kein Stimmrecht. Der Arbeitsaufwand ist sehr hoch und man koordiniert wie die anderen Vorstände zusätzlich noch 5 Referate.

Frage: Wieso wird der Vorsitz heute neu gewählt?

Antwort: Der Vorsitz ist zurückgetreten, wie es bereits bei der Einladung mit angekündigt wurde. Dies wurde ebenfalls auf der Instagram Seite des AstA veröffentlicht, sodass jeder Studierende die Chance hatte sich aufstellen zu lassen.

Vorgeschlagene Kandidaten:

- Luisa Malick -> Nein

- David Zöller -> Ja

Ist eine Vorstellung der Kandidaten gewünscht? Ja

David: Ich bin 26 Jahre alt, komme aus Seligenstadt und studiere Elektrotechnik im 7.Semester. Ich war bereits im FBR und in der Berufungskommission tätig. Außerdem bin ich in der Fachschaft 2 aktiv.

Frage: Wir haben dich im StuPa noch nie gesehen, also wie kommt es dazu, dass du hier kandidierst?

Antwort: Ich habe schon oft vertretende Rollen übernommen und häufig bei AstA Veranstaltungen mitgeholfen etc..

Wahlgang 1:

15 JA / 3 NEIN / 0 ENTHALTUNG

(18 abgegebene Stimmen)

→ **angenommen**

7. Wahl des Ältestenrates

Vorgeschlagene Kandidaten:

- Julian Lauth

Ist eine Vorstellung der Kandidaten gewünscht? Ja



Julian: Ich bin Labor Ingenieur an der Hochschule und bin als Masterstudent eingeschrieben, um meinen Master abzuschließen. Ich bin seit Ende 2009 an der Hochschule und war in der Zeit hauptsächlich im AStA oder als Fachschaftsrat tätig.

Ist eine Personaldebatte gewünscht? Nein

Abstimmung:

Wahlgang 1:

15 JA / 2 NEIN / 1 ENTHALTUNG

(18 abgegebene Stimmen)

→ angenommen

8. Wahl des Wahlausschusses

Vorstellung der Aufgabe: Der Wahlausschuss kümmert sich um die Planung und Durchführung der jährlichen Wahlen, weshalb man sich als Teil des Wahlausschusses nicht zur Wahl aufstellen lassen kann.

Vorgeschlagene Kandidat*innen:

→ Vertagt, da keine Kandidaten anwesend sind.

9. Haushaltsentwurf

Es gibt kleine Änderungen zum letzten Mal, dabei geht es hauptsächlich um das Thema der Raumkosten, da das AStA-Gebäude der Hochschule gehört. Deswegen soll die HS in Zukunft die Reinigungskosten übernehmen. Der Initiativen-Topf (Initiativen sind z.B. die Cafés) soll um 5.000€ erhöht werden, dass mehr Gelder für Initiativen zur Verfügung stehen.

→ Kurze Pause um 20:10 geht's weiter.

Abstimmung des geänderten Haushaltsentwurf:

20 JA / 0 NEIN / 0 ENTHALTUNGEN

(20 abgegebene Stimmen)

→ angenommen

10. Berichte

a) Präsidium

Berichte: Sind weiterhin in Vorstandssitzungen anwesend und arbeiten dadurch eng mit dem AStA zusammen. Wir haben unseren Schrank aufgeräumt und haben Beschlüsse gesucht, dass diese online gestellt werden können. Wir laden in unseren CampUAS-Kurs den Vortrag über die Geschäftsordnung von Lucas hoch. Der Downloadbereich der AStA Seite soll neu aufgebaut werden, so dass man Downloads schneller findet und einfacher zuordnen kann.

Gibt es noch Fragen oder Anmerkungen dazu? Nein

b) AStA

Berichte: Wir stecken tief in der Planung und Durchführung der Semester Opening Party. Der Kartenverkauf ist bereits gestartet und alle Parlamentarier*innen, sowie alle Fachschaftsräte bekommen eine Karte gratis. Wir haben die Gelder für die Party durch QSL-Mittel (in Höhe des Fas) bekommen, da der Haushalts Entwurf noch nicht genehmigt wurde. Wir haben einen Stellenplan, sowie Erklärungen zu den einzelnen Posten für die Hochschule erstellt. Wir wollen das Campusleben fördern und wollen viele Sport Events veranstalten. Außerdem wollen wir Sportboxen aufstellen, wo Sportgeräte per App ausgeliehen werden sollen. Wir sind



weiterhin mit dem Thema Umwelt beschäftigt zwecks Müll Trennung, und stehen mit dem Büro für Nachhaltigkeit an unserer Hochschule in Kontakt. Des Weiteren beschäftigt uns das Thema „Upgrade zum Deutschlandticket“. Die technische Umsetzung der Hochschule und des RMV ist bereits im Gange.

Frage: Das Deutschlandticket gibt es jetzt schon länger, bekommt man das Geld zurückerstattet? Vermutlich nicht, zumindest hat der RMV sich darüber noch nicht geäußert. Das Abo geht wohl immer das ganze Semester und man muss für das Deutschlandticket ca. 10€ pro Monat draufzahlen. Der früheste Termin für die Freischaltung des Deutschlandtickets an unserer Hochschule ist der 01.06.2023 laut RMV.

Diesen Monat haben wir die „Academicbicycle-Challenge“ mit Radtouren unterstützt, außerdem wird es eine kleine Preisverleihung geben. Der Start des Charity-Runs war ursprünglich für den 01.06.2023 geplant, er wird jedoch vermutlich einige Tage wegen der Organisation der Sponsoren verschoben. Wir haben einige Unternehmen und auch die HS als Sponsoren angefragt.

Die AstA-Website hat wohl einen Buck, weswegen nur 4 von ca. 42 Protokollen auf der Website angezeigt werden. Dieses Problem befindet sich derzeit in Klärung. Der Shop ist jetzt wieder täglich geöffnet, der Service Point hoffentlich demnächst auch.

c) Delegierte

Oliver: Ich bin auf der Suche nach Leuten, die in einem Wohnheim wohnen, um mit diesen über mögliche Anregungen und Probleme zu besprechen. Außerdem habe ich einen sehr dicken Ordner mit Geschäftszahlen des letzten Jahres bekommen, den ich gerade durchforste. Die erste Sitzung findet am 01.06.2023 statt.

Luisa: Hat Kontakt hergestellt.

d) Weitere Ausschüsse

Der Härtefall-Ausschuss hat ein kleines technisches Problem, da sie nicht auf private Emails antworten können. Sie wollen jetzt das System umstellen, dass Anträge nur über die Studi-Mailadresse gestellt werden können. Sind dabei ein FAQ zu erstellen das hochgeladen werden soll.

11. Finanzanträge

Das Café Kurzschluss hat einen FA über 960€ für Festzelttische und 2 neue Tisch-Garnituren gestellt, im Anhang befinden sich Angebotsbeispiele.

20 JA / 0 NEIN / 0 Enthaltungen
→ angenommen

Die Initiative „Hof“ hat einen FA für einen Tischkicker im Werkhof gestellt, da die Nachfrage sehr groß ist und der alte Kicker aus der Profitratte dafür nicht mehr ausreicht. Im Anhang befinden sich wie immer Produktbeispiele. Wir wollen bei den nächsten Festen ein Tischkickerturnier veranstalten.

Frage: Ist der Tischkicker bei diesem hohen Preis wetterfest? Nein, aber er wird nicht dauerhaft draußen stehen. Ein Vorschlag wäre den Preis noch höher anzusetzen, um mehrere Tisch-Kicker für ein Turnier kaufen zu können. Vielleicht bekommen wir dann einen Mengenrabatt, wenn der AstA mehrere Kicker kaufen würde und diese dann an die Cafés verliehen werden könnten.

En Bloc Abstimmung über den FA der Initiative „Hof“ und erneut über den FA des Café Kurzschluss, da die Anmerkung, dass die Gelder erst nach Genehmigung des Haushaltsentwurfes zur Verfügung gestellt werden gefehlt hatte.

Abstimmung:

20JA / 0 NEIN / 0 ENTHALTUNGEN
→ angenommen



Die Initiative „AllerArt“ stellt einen FA über 9.800€, da vom 23-25.06.2023 ein Festival (das voraussichtlich Allerart Festival heißen wird) auf dem Campus stattfinden soll. Es soll Workshops und Konzerte geben, um alle Menschen ansprechen zu können. Es soll keinen Eintritt kosten, sodass jeder daran teilnehmen kann. Das Festival ist bereits von der Hochschulleitung abgesegnet. Die Veranstaltung soll die Gesellschaft wieder näher zusammenbringen (auch die Nachbarn) und den Campus wiederbeleben.

Kostenaufstellung:

Die Gelder sind für Gema, Bands, Awareness, Security, Sicherheitsbeauftragte, Material, Workshops, Materialien und Helfer*innen angedacht.

Ist ein Master Projekt und findet im Rahmen eines Master Moduls statt. (später verworfen?)

→ Viele Unstimmigkeiten, da die ursprünglichen Organisatoren des Festivals sich kurzfristig getrennt haben.

→ 10min Pause

Andreas erklärt die Kostenpunkte:

Wir können die GEMA streichen. Der Kostenpunkt „Bands“ bleibt gleich, da es sich um überregionale Acts aus Deutschland handelt und nur zwei davon aus dem Frankfurter Raum kommen. Außerdem sind es teilweise Kollektive bestehend aus mehreren Leuten. Der Kostenpunkt „Awareness-Team“ bleibt gleich mit 1000€ für 3 Tage. Wir wollen evtl. das Team von Café Kurzschluss anfragen. Die Kostenpunkte „Security“ und „Sicherheitsbeauftragte“ können gestrichen werden. Es gibt zwei Kostenpunkte namens „Material“ einmal für die Ausstellungsbereiche wie Farben, Stoffe etc. und einmal für das Sicherheitskonzept, also Müllentsorgung etc. hier können wir die Kosten auf 400€ kürzen. Die Workshops mit 800€ sollen bleiben, da es sich um 4 Workshops á 200€ handelt. Die Workshop-Leiter*innen kommen von extern. Es sollen Meditation-, Streetart- und Yoga-Workshops stattfinden. Der Stundenlohn für die Helfer*innen soll auf 12€ / h anstatt 12,50€ / h gekürzt werden. Zuletzt bleiben also 5160€ des FA übrig.

→ Der FA gilt erst, wenn der neue Haushalt abgestimmt wurde.

GO-Antrag: Beendigung der Redner*innenliste.

9 JA / 7 NEIN / 0 ENTHALTUNGEN

→ **angenommen**

GO-Gegenrede: Weil noch viele Fragen offen sind und Unklarheiten bestehen.

Abstimmung des FAs:

14 JA / 3 ENTHALTUNGEN / 1 NEIN

→ **angenommen**

12. Arbeitsgruppe Wahlordnung

In einer Arbeitsgruppe soll besprochen werden, ob wir den Wahlzeitraum ändern und ob wir die studentischen Wahlen, von denen der Hochschule lösen. Wer hat Interesse der Arbeitsgruppe beizutreten?

→ Michelle, Oliver, Luisa, Sebastian, Mika, Hannah, Felix, Vassilios.

Die weitere Kommunikation wird über Emails erfolgen.

13. Sonstiges

Abschlusswort von Niclas:

Ich hoffe, dass die Anwesenheit so wie heute bleibt und danke an alle die da waren.

Die nächste Sitzung findet am 28.06.2023 statt.



Schließung der Sitzung um 22:08 Uhr

Protokoll erstellt am 24.05.2023

Franziska Ehrhardt - Schriftführung

Niclas Benken (Behnken) - Präsident